

EDITORIAL

La luminosidad de la Cruz triunfante sobre el materialismo y la fuerza bruta

¿No habrá llegado todavía la hora de la paz? Tenemos un mundo en completa ruina. Ruina material por los destrozos que en todas partes han causado unos años de guerra inhumana, la más cruel que ha padecido la humanidad. Ruina moral, por haberse borrado en hombres y mujeres el pundonor y cundido la depravación de costumbres más inaudita. Ruina espiritual, por haber arrancado la fe de muchos corazones e imbuido en ellos el egoísmo y el odio.

Y la humanidad, que debería ansiar la verdadera paz, al contemplar tanta destrucción parece que se goza en prolongar tal espectáculo, en aumentar su crueldad y en extender sus efectos.

Hace más de un año que callaron los cañones y se depusieron las armas; pero la paz no llegó todavía. Se han dado cita los vencedores, en reunión que tiene por fin el concertar la paz; pero son tales la divergencias en los puntos de vista entre los delegados sobre cada una de las cuestiones, que más parece que van a arrojar y despojar a los vencidos, que a tratar con ellos de los medios de vivir en adelante sin odios ni rencores, gracias a la misericordia con ellos usada. Discuten el trato que han de dar a cada vencido y en la discusión sueltan algunos el odio que llena su corazón y surgen recelos y suspicacias y promueven en frases irritantes y mordaces. El veneno de las doctrinas nefastas que algunos propinaron al pueblo produce en ellos sus efectos. Quitaron la fe de los corazones, y ahora sienten también ellos su falta. Quisieron borrar a Cristo de la socie-

dad y en su lugar no encuentran otro valor que el apego al materialismo y su defensa por la fuerza bruta.

Así está el mundo y esta es la tuta que siguen los que, prescindiendo de Dios y su soberana ley, pretenden imponer la paz a su manera.

Mientras tanto el representante de Cristo no cesa sus llamamientos hacia la verdadera paz que no puede conseguirse sino por la misericordia y por la caridad, por el imperio de la doctrina del Crucificado, por el triunfo de la fe sobre el materialismo.

Ved la simpática figura de nuestro santo Pontífice, como en la noche callada y desde su retiro de Castelgandolfo, mientras ve los representantes de las naciones engolfados en la más torpe desorientación, contempla los pueblos desesperanzados, en su sufrimiento y oye los rugidos de la ambición y las amenazas del odio, ilumina, para enseñarla a todo el mundo, la gran Cruz reconstruida en el monte Ariata y por radio envía a todos los que quieren oír, una imprecación «para que termine el egoísmo y el odio que prevalecen entre las naciones y que tanta miseria han traído a este siglo de calamidades y duelo, y para pedir la vuelta de una paz estable y próspera, presidida por el amor entre los hombres».

Y pide a Italia que, resignada vitilmente y con decisión, unidad y fe, siga su misión y que su espíritu luminoso y sus enseñanzas vuelvan a conseguir para el mundo despetr en él la conciencia de la grandeza que triunfó sobre el materialismo y la fuerza bruta.

Qui habet aures audiendi audiat.

Katherine Makeiver elogia la situación en nuestra Patria

NUEVA YORK. — El semanario «The Tablet» publica el primer artículo de las impresiones de un viaje por España de la escritora norteamericana Katherine Makeiver, quien relata su llegada a Cataluña, viniendo de Francia.

«Los campos catalanes— escribe— están magníficamente cultivados, y sus habitantes tienen un aspecto saludable y van bien vestidos. La cortesía reina por todas partes. Barcelona— añade— es una gran urbe moderna, impresionante por su actividad, la belleza de sus edificios y su escenográfica situación.»

Retornando de Italia y Francia, la escritora se sorprende de encontrar en España hoteles donde a cualquier hora funcionan todo los servicios. «En los presentes días de Europa y aún de Estados Unidos— dice la escritora norteamericana— es una agradable sorpresa para el viajero, sorpresa que le recuerda tiempos mejores y le da la sensación de encontrarse ante un milagro de hospitalidad.»

Ola de criminalidad

Washington. — El director de la Oficina Federal de Investigación, Edgar Hoover, ha manifestado que una oleada de criminalidad se ha registrado en los Estados Unidos durante el primer semestre de 1946, durante el cual el número de crímenes con respecto al mismo período del pasado año aumentó en un 13 por 100. Este porcentaje es el más alto registrado desde 1930 y los mayores aumentos se han registrado en los robos con un 31,8 por 100 en los grupos urbanos y un 48 por 100 en las zonas rurales.

Escuela elemental, los cursos de la Escuela de Formación Profesional puede llegar insensiblemente a obtener un título que le ha de valer muy mucho en el mundo del trabajo.

La Dirección General de Enseñanza Profesional y Técnica, que regenta con gran competencia y entusiasmo el señor Ferreiro, no cesa en el empeño de crear escuelas de formación profesional por toda la península. Si este año comienzan a funcionar en Madrid las cinco de que hablamos, otro año comenzarán otras cinco, y así en la capital como en las provincias se irán abriendo centros de formación postescolar. Los numerosos niños que terminan su preparación en las escuelas de Primera Enseñanza podrán acudir a estos otros centros, y en ellos encontrarán el medio de vida que luego han de tener. De los doce a los dieciséis años, los muchachos pasan por la edad más crítica, y es en esa edad cuando el Estado les atiende con estas Escuelas, de las que salen ya capacitados para trabajar, ser útiles a sí mismos y serlo no menos a la sociedad y a la patria.

Pablo DE GARCILÍ

Churchill hereda un barril de vino de Oporto

Lisboa. — Dirigido al ex primer ministro británico, Winston Churchill, en breve saldrá para Londres, o bordo del navío «Fendirs», un barril de vino de Oporto de la mejor solera que Antonio Dos Santos, Carvalho, cosechero de vinos, y fallecido hace poco tiempo, dejó en su testamento como legado para Churchill. El envío se efectuará tan pronto como sean cumplidas las formalidades reglamentarias en orden a la exportación de productos.

SALUDO POSTUMO a Don Jerónimo Amengual Oliver

Hacia muy pocos días había tenido el gusto de saludar y cambiar breves palabras con aquel gran hombre, sencillo y bondadoso, que era director propietario de LA ALMUDAINA, y poco iba a pensarme que estuviera tan cerca de la antesala de la muerte, pasillo aquél, que conduce al Descanso Eterno.

Don Jerónimo Amengual, director del más popular periódico de la mañana, aquel diario que en sus gacetas PORFIRO dedicaba, con un trazado sencillamente irónico, las semblanzas que ocurrían en la Capital de Palma y que nos refería también noticias de toda España y también las de Barcelona, que eran como un abrazo constante de los mallorquines que lejos de su patriachica, por medio de la agencia Mencheta enviaban a Mallorca.

LA ALMUDAINA, era el periódico de los señores, que Rusiñol canta en su Illa de la Calma, señores que mientras saboreaban el chocolate *des carré d'en Morey* con ensaimadas *de's forn de ses llebres*, se enteraban concienzudamente de aquellas noticias que sólo el hilo telegráfico nos podía mandar a los insulares.

Y don Jerónimo Amengual, al frente de sus mejores huestes, había hecho sentir amor al terruño, porque en sus páginas, se describía la placidez de Mallorca nuestra Roqueta, fluída por una Literatura de las más exquisitas plumas.

Una prima de Churchill abraza la religión católica

Ciudad del Vaticano. — Clara Consuelo Cheridan, hija de Morrison Reen y prima de Winston Churchill ha abandonado la religión protestante para abrazar la católica. Después de haber recibido el bautismo hace poco en la Catedral de San Rufino, ayer recibió la confirmación y la Sagrada Comunión en San Francisco. Han sido sus padrinos mister Perker, conocido artista inglés que se convirtió hace muchos años al cristianismo, y la señora Reing.

Clara Consuelo Cheridan, al entrar en la comunidad católica, ha firmado una declaración de fe, afirmando que la Iglesia Católica es la única fundada por Jesucristo y que hay que acogerse a ella para salvarse; añade además que al recibir el bautismo y demás sacramentos, hace plena y sincera profesión de fe para todas las verdades reveladas por Dios y enseñadas por la Iglesia.

Analfabetos

MEJICO. — El presidente Avila Camacho, ha revelado de que 1.440.794 mejicanos han aprendido a leer y escribir durante el curso de los dos primeros años de la campaña nacional contra el analfabetismo, que ayer entró en su tercera etapa. Declaró que el Estado había gastado aproximadamente 500.000 dólares en la realización de esta campaña.

El superior de los benedictinos de Méjico, padre Azcárate, dice que las crecientes divergencias entre los exilados españoles tienen por causa la disminución de los recursos que robaron de nuestra Patria al huir.

Muerto el perro... empezó la rabia.

El brillante periodista norteamericano John Matías Haffet, dice: «No olviden ustedes que los católicos de allí forman un conjunto de más de 30 millones que poseen una verdadera y auténtica fuerza. Entre ellos, ya convencidos de la verdadera situación española, ha ejercido una influencia decisiva la publicación de Mr. Hayes, que fue embajador en España.»

Mr. Hayes ha hecho lanzar ayer a comunistas y maritenianos,

El comunista Marcel Carcín invitó hace unos días a una reunión de la Comisión de Asuntos Extranjeros, en el Palacio Bourbon, al farmacéutico Giral, quien, tras exhortar a los reunidos a que atropellasen al país natal del perorante en todos los órdenes, dijo que «España no escapará a una guerra civil. Ni usted al infierno, grandísimo cacabín»

Porfirio, tu has expirado la vida de este mundo de miserias. Pero te has ido a gozar de las delicias que sólo en las Mansiones del Señor se respiran.

Aquí los mortales, sentiremos añoranza, pero viendo diariamente LA ALMUDAINA, como sea que dejaste pereñado toda una era de trabajo y de buen nombre no lo dudes, tu periódico, el matinal, servirá para que las gentes de buena voluntad, musiten una plegaria, homenaje sincero de afecto y de amor que sienten por la obra que has dejado, tan arraigada, tan nuestra y tan hogareña.

LUIS FABREGAS CUXART

Cinco nuevas Escuelas de Formación Profesional van a funcionar en Madrid

Estarán enclavadas en los grandes barrios de Chamberí, Carabanchel, Vicálvaro, Canillas y Prosperidad

Madrid. — Cinco nuevas Escuelas de Formación Profesional van a funcionar en Madrid en el próximo curso y otras cuantas se abrirán en las provincias españolas. El Ministerio de Educación ha pretendido, con la creación de estas Escuelas, por lo que se refiere a Madrid, atender a la formación profesional de los muchachos de los barrios de las grandes barriadas de la capital, y por ello las Escuelas van a funcionar en los barrios. De este modo será más fácil recoger y atender a no pocos chicos que, una vez terminado el período de la enseñanza primaria, corren el riesgo de quedar sin colocación y sin porvenir digno. En la primavera pasada dispuso el Ministerio la creación de diez de estas Escuelas en Madrid, y para el nuevo curso se espera que funcionen cinco de ellas.

Anteriormente funcionaban ya tres, situadas en Chamartín de la Rosa, Embajadores y Vallecas. Ahora se dotará de Escuelas de este tipo a Carabanchel Alto, Vicálvaro, Canillas, Prosperidad y barrio de Chamberí. Quedarán todas ellas bajo la Vigilancia del Patronato local de Formación Profesional, que la forman, entre otros representantes, los del Ayuntamiento

y Diputación provincial, Organización sindical y Junta de Enseñanza Profesional.

Al igual que las que funcionan en provincias, estas Escuelas dan enseñanzas divididas en tres cursos. En el primero se dan enseñanzas de orientación, que permitan al muchacho elegir el oficio que más le agrade; en el segundo, se perfecciona cada cual en el aprendizaje del oficio elegido, y en el tercero, se especializa y adquiere, además los principios de cultura general, educación física, instrucción religiosa y educación política. Al terminar los tres cursos de la Escuela el alumno sale de ella con la categoría de oficial tercero, y lleva una práctica que le será muy útil después, puesto que ha de practicar en los talleres correspondientes al oficio que eligió. Si aún el alumno que ha terminado en la Escuela quiere perfeccionarse más, puede acudir a la Escuela Elemental de Trabajo, donde alcanza la categoría de maestro, y aún a la Escuela Superior de Trabajo o a la de Peritos Industriales. Esta concede el título de perito industrial en mecánica, química o electricidad, según la rama que cada uno cultive. De este modo, el muchacho que empieza, al salir de al

si Católica, abjurando de todos los errores que por ignorancia o por malicia haya cometido durante su vida y pidiendo la absolución por todos las faltas en que involuntariamente hubiera incurrido.

Contra Noel Baker, hijo

LONDRES. — El diputado laborista Francis Noel Baker, hijo del ministro sin cartera del Gobierno británico, ha hecho unas declaraciones en las que afirma que ha realizado por España un viaje clandestino, con nombre supuesto y pasaporte falso. En dichas declaraciones y en un artículo publicado en el «News Chronicle», Noel-Baker (hijo), asegura que durante diez días visitó Madrid, Barcelona, San Sebastián y otras ciudades y entró en contacto, con elementos políticos de diversas clases.

Los periódicos londinenses han recogido tales declaraciones, pero al mismo tiempo publican cartas en las que se censura duramente la acción del diputado, especialmente en el «Times», el «Daily Telegraph» y el «Daily Graphic». En la carta del «Daily Telegraph» el diputado sir Patr. Honnon ataca con suma indignación la conducta de Francis Noel-Baker.

Definición dogmática de la Asunción

España siempre ha ido a la cabeza del movimiento asuncionista

Hace poco tiempo — exactamente el 31 de mayo del año actual — fué testigo todo Madrid de un magno acontecimiento religioso: el Alcalde de la ciudad formulaba, en nombre y representación de todos los vecinos, el juramento de defender la creencia en el Misterio de la Asunción de María. Y al mismo tiempo rogaba al prelado enviara al Sumo Pontífice la súplica de la diócesis para que sea dicho Misterio definido como verdad dogmática.

Este mismo juramento y esa misma súplica se hace y renueva en la festividad de la Asunción en la mayor parte de las capitales y principales poblaciones de España. Todos los prelados españoles han querido que los cultos a la Asunción sean este año exponente de la culminación del movimiento asuncionista, que comenzó en España hace un siglo y aquí se ha incrementado, a partir principalmente del pasado año, en que la Acción Católica envió un álbum a Su Santidad con más de 5.000 firmas y 175 páginas, en las que se hacía eco de este deseo, arraigado en el alma española de ver proclamado dogma de fe este Misterio mariano.

Y son muchos los obispos que en sermones o pastorales preparatorias de este 15 de agosto de 1946 acaban de mostrar su confianza en que ese día, de tanta trascendencia y santo regocijo para la universal Iglesia, está verdaderamente cercano. Citemos como ejemplos al Cardenal Arzobispo de Sevilla en la predicación de la novena de la Virgen de los Reyes, que

terminará con la renovación del voto, y las exhortaciones pastorales de los obispos de Jaén, Osma, Jaca y ciudad Rodrigo, que además de ordenar se rematen los cultos con el voto asuncionista, suplican se recojan firmas para enviarlas a la Santa Sede. No se hace en esto otra cosa sino seguir los deseos del propio Romano Pontífice, que con fecha de 1 de mayo de este año, dirigió a todos los obispos del mundo las Letras Apostólicas «Deiparae Virginis Mariae», pidiendo se eleven súplicas al Señor para que envíe sobre su Vicario y sobre la Iglesia «la luz del Espíritu Santo que les inspire y manifieste sus designios».

UN SIGLO DE MOVIMIENTO ASUNCIONISTA

Ahora va a hacer un siglo que comenzó en la Iglesia universal este movimiento hacia la definición dogmática de la Asunción. Partió de una pregunta hecha por el Papa Pío IX — de cuya elevación al Pontificado se cumplió hace poco el primer centenario —, y la primera respuesta fué precisamente de un prelado español: el doctor Jorge Sánchez, obispo de Osma. Poco después — 1849 — el beato Claret consiguió de la Reina Isabel II hiciera la misma petición. Continuaron las súplicas, principalmente de España, avanzadas por las de otras naciones, como Francia, Ecuador, Portugal... y en el Concilio Vaticano 195 Padres pidieron la definición. Por cierto uno de ellos — español, naturalmente, el entonces obispo de Jaén y después Cardenal Primado, el ilustre doctor Monescillo — defendía que debía definirse por aclamación. Suspendido el Concilio Vaticano indefinidamente, quedó también en suspenso la proclamación de la Asunción como dogma.

Al comenzar este siglo se recrudeció este movimiento, que había decrecido notablemente en los últimos treinta años del anterior. Y en todos los Congresos Marianos Internacionales, del año 1900 a 1912 — Lyon, Einsiedlen, Zaragoza, Salzburgo y Tréveris —, una de las conclusiones principales versaba acerca del juramento sobre la Asunción. En 1900 el arzobispo de Sevilla invitó a sus fieles a enviar una súplica a León XIII, y se recogieron 73.000 firmas. Siguieron el ejemplo otras ciudades, como Badajoz, con 23.000; Vich, con 45.000; Barcelona, con más de 100.000. También en los Congresos Marianos de después de la primera guerra se insistió en este programa: Nantes (1924), Covadonga (1926) y Sevilla (1929 y 1940). A partir de este último año la Acción Católica comenzó su campaña, que inició en la magna peregrinación al Pilar y culminó en el envío a Roma del álbum mencionado, en año 1945.

(Continuará)

SANTO EVANGELIO

Dominica XI después de Pentecostés
San Lucas X 25-37

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Bienaventurados los ojos que vea lo que vosotros veis. Pues os aseguro que muchos profetas y reyes desearon ver lo que vosotros veis, y no lo vieron; como también oír las cosas que vosotros oís, y no las oyeron. Levantóse entonces un doctor de la Ley, y díjole, con el fin de tentarle: Maestro, ¿qué debo yo hacer para conseguir la vida eterna? Díjole Jesús, ¿qué es lo que se halla escrito en la Ley? ¿Qué es lo que en ella lees? Respondió el: Amaré al Señor Dios tuyo de todo corazón, y con toda tu alma, y al prójimo como a ti mismo. Replicóle Jesús: Bien has respondido: Haz eso y vivirás. Más él, queriendo dar a entender que era justo preguntó a Jesús: ¿Y quién es mi prójimo? Entonces Jesús, tomando la palabra, dijo: Bajaba un hombre de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de ladrones, que le despojaron de todo, le cubrieron de heridas, y se fueron, dejándole medio muerto. Bajaba casualmente por el mismo camino un sacerdote, y aunque le vió, pasóse de largo, igualmente un Levita, a pesar de que se halló vecino al sitio, le miró y tiró adelante. Pero un pasajero de nación samaritano, llegóse donde estaba, y viéndole, movióse a compasión; y arriándose, vendó sus heridas, bañándolas con aceite y vino, y subiéndole en su cabalgadura, le condujo al mesón, y cuidó de él en todo. Al día siguiente, sacó dos denarios de plata, y dióseles al mesonero, diciéndole: Cuidame este hombre; y todo lo que gastares de más yo te lo abonaré a mi vuelta. ¿Quién de estos tres te parece haber sido el prójimo del que cayó en manos de los ladrones? Aquel, respondió el doctor, que usó con él de misericordia. Pues anda, díjole Jesús, y haz tú otro tanto.

CALENDARIO

Día 1 de Septiembre. — Dominica XII después de Pentecostés. — Santos Gil, ab. y Lixto, ob. — Lunes 2. San Esteban y San Antolín mr. — Martes 3. Stas. Erasta y Erasmo Vgs. — Miércoles 4. Ntra. Sra. de la Consolación y S. Moisés, profeta. — Jueves 5. San Lorenzo Justiniano y san Rómulo mr. — Viernes 6. — (Primer viernes de mes) Ntra. Señora de Guadalupe. — Sábado 7. Ntra. Señora de los Reyes. San Juan y Sta. Regina v. g.

Cuarenta Horas en Palma

Día 1 de Septiembre terminan en el Socorro a Ntra. Señora de la Consolación. Días 2, 3 y 4. en Sta. Clara, a Ntra. Señora de la cueva Santa. Días 5, 6 y 7 en San Miguel a la Virgen de la Salud. Días 7, 8 y 9. en Santa Cruz, a Ntra. Señora del Buen Camino.

CAL PARA LAS GALLINAS

Es frecuente el caso de que las gallinas picoteen en sus propios huevos, inutilizándolos para el consumo. Esto es un vicio grave, además de consumir la ración consumen el producto.

La gallina necesita fosfato de cal para la formación de la cáscara del huevo. Si en su alimentación no encuentra este elemento, lo busca con avidez, hasta el punto de comerse sus propios huevos. Para evitarlo, se le debe proporcionar la cal que necesita, poniendo a su alcance conchas de ostra o escombros de pared que contengan cal.

El tirar las cáscaras de huevo en los corrales es también el origen de aquel vicio. Si en vez de enteras, se le diesen desmenuzadas, se evitaría esa mala costumbre, y a la vez serían un buen substitutivo de la conchilla de ostra y escombros antes indicados.



Discos — Fonos — Radios
Reparaciones
CASA CASTELLÁ
Sto. Domingo, 34

LA ODISEA DE UN ESPAÑOL EN ATENAS

Fué detenido y condenado a muerte por los comunistas griegos

Entre los pasajeros llagados ayer de Italia en el «J. J. Sister», figura el joven de 24 años Jorge Lambiri Rodríguez, natural de Huelva, que residía en Grecia desde 1929 y que allí pertenecía a la Falange. En diciembre de 1944, el joven Lambiri fué detenido por los comunistas y llevado a un campo de concentración, donde fué decretado su fusilamiento, librándose de él gracias a haber pagado su rescate en libras esterlinas oro. Fué sucesiva-

mente perseguido, hasta que pudo huir de Grecia, trasladándose a Italia y de esta nación a España.

El citado joven dijo que encontró muchas facilidades para su salida de Grecia, tanto de las autoridades españolas como de las autoridades inglesas.

Durante la conversación contó los horrores cometidos por los comunistas especialmente en la capital de Grecia donde se calcula han sido asesinadas más de 40.000 personas.

El cometa JONES se acerca al Sol

A sesenta y dos millones de kilómetros estará el 4 de octubre

Cambridge (Massachusetts). El Observatorio de Harvard ha informado que el recientemente descubierto cometa Jones se acerca al Sol y puede ser observado desde el hemisferio Sur con ayuda de los aparatos adecuados. Alcanzará el punto más cercano al Sol el 4 de octubre próximo, en que se hallará a sesenta y dos millones de kilómetros del Sol. El Jones ha sido descubierto por el astrónomo A. Jones, de Nueva Zelanda.

Los efectos de la niebla

Según una revista médica de Londres, unos días de niebla londinenses producen una hecatombe superior a la de una batalla.

Las nieblas más densas y persistentes son las de diciembre. Entonces el número de defunciones por enfermedades pulmonares llega a su máximo.

El pesado aire húmedo agrava a esas enfermedades, la falta de sol reduce al mínimo la resistencia física y se contraen muchas dolencias debidas solamente a la humedad.

Otro de los efectos de la niebla es la patente agravación de las enfermedades mentales.

Los comunistas rusos se hacen burgueses

Una institución de los Estados burgueses es la lotería. Y Rusia acaba de abrir sus libros para la lotería más grande conocida en la Historia. Stalin quiere que el pueblo le de 20.000 millones de rublos (nominalmente unos 40.000 millones de pesetas) en una lotería que durará 20 años. A cada «camarada» se le pedirá que suscriba, por lo menos un mes de salario de la indicada lotería. En compensación, adquirirá un título numerado, que no devengará interés pero cuyo número quedará afecto a la suerte del biombo. Una tercera parte de los títulos podrán lograr premios siendo el mayor de unas cien mil pesetas.

Hubo un tiempo en que los dirigentes comunistas de Moscú consideraron la lotería como un instrumento burgués para explotar a las masas. En 1923 la prohibieron. En 1930 la permitieron de nuevo, convencidos de que el Estado tiene derecho a explotar a las masas cuando son los comunistas los que gobiernan. Durante la

pasada guerra, esta saca de dinero a través de una pretendida lotería llegaron a la cifra de 2.200 millones de rublos. Los premios fueron pequeñas cantidades en metálico. Tan pequeñas que en la mayoría de los casos el agraciado prefería los premios en especie, tales como un par de zapatos o un vestido de rayón.

La lotería que acaba de lanzarse tiene por objeto realizar el plan quinquenal de «fortalecer la potencia militar y económica de la nación». Uno de los capítulos del plan: investigaciones atómicas.



Esquina de la ciudad

Yo no sé que tienen las librerías con esas obras voluminosas y caras que nos presentan. La actualidad literaria, si es que este nombre cuadra, tiene un gran parecido con la de aquella otra época en que, por afanes de notoriedad, los escritores nos servían una serie de esperpentos materialistas, constitutivos del anarquismo furioso, de cierto tinte agnóstico y de filosofía un tanto barata.

El que ello sea así, hace que aplaudamos nuestra sección de autores, que refleja con exactitud la tendencia de estos e indica a nuestros lectores la pauta que deben seguir en la selección de las obras.

...

Pío Baroja es un ejemplo. Yo soy decía, un puerco de la pira de Epicúreo. Zola, otro funesto escritor no tuvo tanta sinceridad, ni Felipe Trigo tanto cinismo, escribía el P. Leocadio Lorenzo, y añadía; siempre habrá locos en el mundo, pero no deja de ser lamentable que los locos puedan impunemente hacer ostentación de sus demencias y que haya público ilustrado que las ensalce como genialidades estupendas. Baroja, como Unamuno, Galdós, Rubén Darío gustaban de «hacer ruidos». Ruido, ¡mucho ruido! nada más.

...

Rubén Darío fué consul de Nicaragua... para vivir gratuitamente en París, según decían malas lenguas.

...

Pero, ¿qué pecado habrán cometido los poetas mallorquines para que no se les levante su monumento? Costa y Llobera, se opuso en vida a todo homenaje de tal índole. Hizo bien, porque sabía perfectamente que luego de muerto... no se acordarían de él. Alcover, tiene un angelillo. Cnadrado, una butaca... Los demás poetas, pueden esperar sentados. Aquí somos cosmopolitas, exóticos. ¡Ah! Rubén, Rubén...

LEONCIO

FABRICA DE CEMENTO

María Oliver

PORRERAS



Espejos — Cristales — Vidrios
Instalaciones en general. Especialidad en cristales para autos
Avda. General Primo Rivera 55
(antes E. Figueras) — Tel. 1961
PALMA DE MALLORCA

"BESTOBELL" Trade-mark Metallic

Para juntas motores de gran compresión; disponibles

Antigua Casa

Socias y Cia. S. en C.

Maquinario Industrial y Agrícola
Herramientas, aceros y metales.

Avenida Alejandro Rosselló, 38 - 40 Teléfono 1246 PALMA

Industria Electro-mecánica de Grabados y baños Galvánicos
NIQUELADOS PLATEADOS
DORADOS — COBREADOS — LATONADOS — OXIDADOS
GALVANIZADOS, ETC. DE GRANDES Y PEQUEÑAS PIEZAS
Restauración de Lámparas y objetos de arte

TALLERES TUDURY

GRABADOS METALICOS

Marcas, Rótulos, Placas para profesiones,
Artes industriales, Arbitrios y Corporaciones.

MOREY, 33

PALMA

Teléfono 2628

Comentario deportivo semanal

Un partido que es mejor no celebrar

Cuando escribimos estas líneas, corre por el mundo el rumor — confirmado — de que es posible la celebración de un Mallorca-Atlético Baleares inaugurando de la temporada futbolística.

Y —sin ambages— nos parece un descomunal desacierto. La experiencia nos dice que, desgraciadamente, los partidos intrascendentes entre rivales regionales son trascendentes siempre. Por un «quítame allá esas pajas» se olvidan a las primeras de cambio, los sermones escuchados en las casetas y las conveniencias, de los dos bandos, de salir con sus hombres en perfecta integridad física para no perjudicar su rendimiento en las escaramuzas punteras. Más de dos casos podríamos citar —que están en la memoria de todos— en apoyo de nuestros sermo.

Por eso, porque la preparación para la Liga que va a comenzar es harto costosa y está siendo realizada con toda meticulosidad, hacemos votos para que este proyectado encuentro amigable entre decanos y blanquiazules no se celebre. Así, tendremos la seguridad de que unos y otros saldrán a la palestra de la Liga con las máximas posibilidades de hacer el digno papel que todos deseamos.

Esta noche. En Tirador, va a disputarse la final del Campeonato de Baleares tras moros grandes, una de las competiciones que tradicionalmente —más agrada a nuestros aficionados.

Las eliminatorias celebradas la semana anterior dejaron patente la imposibilidad de un pronóstico definitivo. Los cuatro hombres que han llegado a la plataforma para alcanzar al título acusaron idénticas posibilidades. El factor entrenador, siempre trascendental, puede adquirir esta noche re-

ieve de primer plano.

Creemos, pues, aventurado augurar quien será el que dé la vuelta de honor reservada a los vencedores. Los cuatro — cada uno por un concepto distinto — acuden a la prueba con la ilusión máxima, compartida por sus respectivos seguidores.

Los preparativos para la VIII Vuelta Ciclista a Mallorca continúan. Diariamente, la prensa nos da noticia de nuevas inscripciones nacionales y extranjeras. El éxito anhelado para la gran ronda se perfila ya.

Sin embargo, nosotros insistimos en la pregunta que formulamos hace unas semanas en esta misma página. ¿Quiénes serán los que, oficialmente, van a llevar la representación de Mallorca? ¿por qué no se estructura un equipo para ello? La prueba de selección de mañana es un primer paso de indudable valor; pero ha de tener continuación en otros, que hay quienes tienen el deber material y moral de impulsar.

Hemos visto una velada de lucha libre. Bien está, aunque no somos de los más fervorosos partidarios de este espectacular deporte (¿). Pero el estar sentados junto al cuadrilátero, nos ha hecho sentir lo nostalgia del boxeo. Hay aquí lo necesario —boxeadores y afición— para que haya periódicamente veladas pugilísticas. ¿Por qué no las hay? ¿en qué piensan los organizadores... si es que se les puede el calificativo de tales?

Repetimos lo dicho en otra ocasión; si cuando se les antoje organizar y el público les de la espalda, no podrán quejarse de desatención. Para cosechar, señores, hay que sembrar con paciencia y habilidad. A.

SAQUES...

Lo queríamos saber... lo sabemos ya. El Constanca tiene jugadores y entrenador y ha comenzado los entrenamientos!

Nunca es tarde si la dicha es buena.

Nos parece muy bien, en esta vuelta a los valores locales, el homenaje a los veteranos de «Es Cos».

Para que un ejemplo cunda, lo mejor es mostrarlo.

Mañana, veremos de que son capaces los aspirantes mallorquines a dar la «Vuelta a la Isla».

Y cuantas averías tienen capacidad para sufrir sus respectivas bicicletas.

Nuestros nadadores están en la Costaña... y apenas nadie se preocupa por su suerte.

Es lo que ellos estarán diciendo: —¡Ay, si fuéramos futbolistas!

Nos llegó el rumor de que ha surgido una nueva empresa que tiene proyectado organizar mensualmente una velada de «catch» y dos de boxeo.

Vamos a ver si la realidad desmiente la historia, que ésta dice que del dicho al hecho hay que tomar un travía.

Un ejemplo; La venida del Madrid. Yes que los modestos proponen... y los magnates disponen.

El Manacor —mejor, sus seguidores— están deshojando la clásica margarita.

Si... no... si... no... si... Lo que puede un telegrama descubrir a tiempo...!

Procuren Vds. entrenarse. Porque tres meses de sestear obligan a recuperar la forma.—

De aquí y de allá

(Viene de cuarta página)

tas. Se dice que el Gobierno está estudiando una propuesta de supresión de dicho partido

—Para el día 1.º de septiembre está convocado el cuerpo electoral griego para decidir en plebiscito sobre el retorno de la monarquía en Grecia.

—Se ha iniciado en toda América, especialmente en la del Sur una intensa campaña anticomunista apoyada por los Estados Unidos.

NACIONALES

—Después de las declaraciones que se hicieron en la Asamblea francesa sobre la apertura de la frontera con España; el representante de la vecina nación Mr. Hardion pasó a San Sebastián y tuvo una detenida entrevista con nuestro Ministro de Asuntos Exteriores Excmo. Sr. Martín Artajo.

En unas excavaciones en tierras de Avila ha sido hallada una escultura mitológica y otros objetos de gran valor arqueológico.

—El Director del Hospital Clínico de Barcelona ha expuesto al Gobernador la difícil situación por que pasa por carecer de dinero para adquirir lo más preciso; de seguir así se vería obligado a cerrar las salas. El Sr. Gobernador ha creado una Comisión que él preside para buscar el medio de intensificar el apoyo que precisa aquel establecimiento

—El B O del Estado publica una disposición dando normas sobre importación de mercancías sin licencias declarando que entre otras están prohibidas el aceite, café, azúcar, trigo y demás cereales comestibles

—En Madrid se celebró el día 22 solemne funeral por los Caídos en la cárcel Modelo

—Con motivo de la conmemoración del nacimiento del P. Monjón, en su centenario se construirá un nuevo grupo escolar. Un miembro del Patronato de las Escuelas del Ave María ha regalado por ella un espacioso solar y 200.000 pesetas.

—En las Palmas ha proseguido sus



Crítica de películas

Sargento inmortal

Escenas de unos soldados en el desierto, al frente de los cuales va un sargento, que lucha con el enemigo hasta morir. Lo mejor de la cinta es la fotografía, de gran nitidez, pues la acción se diluye por el interés del director de mostrarnos espléndidos paisajes. Es película para jóvenes y mayores.

Otra reunión de acusados

Dick y Nora padres de un encantador chiquillo de pocos meses se consideran la familia más feliz del mundo. El esposo, policía famoso y

tareas el Congreso Regional de Trabajadores

—Los delegados españoles que han de asistir al Congreso de «Pax Romana» que ha de celebrarse en Friburgo salieron para Ginebra. Al frente del grupo va el Obispo de Valencia Excelentísimo Sr. Dr. Hervás.

La Comisaría de Carburantes ha publicado una nota sobre la distribución de gasolina y declara libre la venta del Gas-Oil desde 1.º de septiembre.

—Ha sido solemnemente bendecida la Capilla del Apóstol S. Jaime en la Catedral de Santiago de Compostela, después de terminarse las obras de reparación.

ISLEÑAS

—Para pasar algunos días en nuestra isla llegó el Excmo. y Rdm. Don Juan Perelló, Obispo de Vich.

—Por la Delegación del Servicio Nacional del Trigo se ha dado a conocer el precio que ha de regir para el de Mallorca que será: el de cupos corrientes a 207'45 ptas 100 kgs.

—La Comisión Gestora Provincial acordó conceder una Medalla de Oro para el V Salón de Otoño del Círculo de Bellas Artes.

—La C. Gestora Municipal en su última sesión se ocupó de los servicios de Gas y electricidad, como también de la falta de higiene y comodidad en los vapores de la Transmediterránea y Tranvías eléctricos. Del Sr. Gerente de éstos se lee carta muy atenta, prometiendo ir arreglando así como se pueda coches y asientos, que ya habían arreglado sin el impedimento de las circunstancias anormales para la adquisición del material necesario. Se ocuparon también de secundar los deseos del Caudillo en la lucha contra el estraperlo en esta plaza.

—El sábado por la noche se produjo un incendio en el velero «Cala Castell» de la Naviera Mallorquina, que se hallaba anclado en el muelle. Como iba cargado de carbón, prendió rápidamente éste. Gracias a la pronta llegada del personal del muelle, Base Naval, Infantería de Marina y Obras del Puerto, no tuvo las gravísimas consecuencias que iba a sufrir, pero las pérdidas son muy considerables.

—Ha visitado nuestra isla, recorriendo lo más notable el agregado económico de la Embajada de los Estados Unidos.

—Para el próximo domingo 1 de septiembre hay anunciada una muy solemne fiesta en el Santuario de Cura en honor al B. Ramón Lull.

—El día 27, víctima de un fulminante ataque de apoplejía, falleció el Director propietario de «La Almodaina» D. Jerónimo Amengual Oliver. A. E. R. I. P. A.

activo, gracias a sus complicadas pero acertadas gestiones llega a descubrir a los criminales que habían dado muerte al Coronel Mac-Ney, administrador de las propiedades de Nora.

Es comedia policíaca de asunto moral en el fondo pero por algunas inconveniencias está calificada de «para mayores».

Ruta de Singapore

Abundan en esta película las escenas cómicas, aunque no todas logren provocar la risa del espectador. Su principal mérito radica en la interpretación excelente de los protagonistas y en algunos aciertos técnicos al principio y final de la proyección que revelan la pericia con que el director sabe manejar la cámara. Esta película es para personas bien formadas.

Sabotaje

En la guerra que acaba de finalizar se descubrió en los Estados Unidos una tenebrosa sociedad de sabotaje. Comenzó su actuación con el incendio de una de las fábricas de aviones; inutilizó barcos de guerra, etc. Pero después de otros muchos actos de este carácter, cayó en manos de la policía y unos murieron trágicamente en tanto los demás fueron a parar a la cárcel. La cinta se desarrolla con limpieza y es apta para jóvenes y mayores.

!ABONOS!

Garantía absoluta para toda clase de cultivo.

PEDIDOS: A. MINGARRO PALMA Telef. 2754

MIBL excelente, pura, de Espliego y Romero Artículos de cerería lamparillas, bloc de cera de 6-8 y 10 horas de duración. LA MERCED Calle de la Merced, 45 PALMA

OPTICO Hijo de V. Tort Matamala General Goded 14, Victoria, 2 PALMA

Materiales para Edificaciones S. A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Ciclope — Cementos — del país —

Avda. A. Rosselló, 14

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias Establecimientos y Vidrierías Llofriu, S. A. Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las cortes, 3 y BARCELONA: Balmés, 21 y 23

Naviera Mallorquina, S. A.
Agencia de Aduana, Consignaciones
Servicio de cabotaje y gran cabotaje
Avenida Antonio Maura 50 Palma de Mallorca

TEJIDOS NOVEDAD
EN LANA Y ALGODON PARA
SEÑORA Y CABALLERO
R. Salamanca Gomila
Plaza de Coll, 4 pral.
PALMA DE MALLORCA

No deje de visitar
las maravillosas **CUEVAS DE ARTÁ**

Bernardino Seguí Garriga
Contratista de obras
Estructuras, cemento armado
presupuestos
Canteras, piedras Calizas
Machacas, Gravillas
Matias Montero,
20 Teléfono 2466

Los mejores objetos artísticos
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6 TELEFONO 1770

Ivián Sergievich Turgueniev

IVAN Sergievich Turgueniev nació en Orel el 9 de noviembre de 1818. Pertenecía a una familia de pequeños propietarios agrícolas, familia noble de origen tártaro.

En la temporada de ópera italiana celebrada en San Petesburgo en el invierno de 1843 a 1844, conoció a la mujer que había de estar ya ligada al resto de su vida, la célebre cantante de origen español Paulina García.

Moralmente resulta mucho menos crudo que la mayoría de sus contemporáneos, y aun cuando se advierten en él rasgos de la influencia de los escritores realistas franceses, con los que convivió en sus largas estancias en París—los Zola, Maupassant y Flaubert—sin embargo, sus obras distan totalmente de los extremos a que llegaron las de éstos, manteniéndose en un tono de espiritualidad y elegancia literaria que salva muchas situaciones y no las hace resultar tan crudas y descarnadas. No obstante, por el fondo de sus asuntos, casi siempre fuertes, las tesis que a veces se presentan, el escepticismo general del autor que impone al ambiente de falsa religiosidad en que se desenvuelven los argumentos, y aun algunos detalles de forma, dista mucho de ser un autor recomendable para todos, y la mayoría de sus obras sólo las consideramos apropiadas para personas de sólida formación.

300 SABIOS estudian la aplicación pacífica de la energía ATÓMICA

Llevaron reunidos cinco días

Los Alamos (Nuevo Méjico). Unos 300 científicos, entre los que figuran 62 antiguos miembros del laboratorio de Los Alamos, llevan cinco días reunidos conferenciando sobre la energía nuclear y otros estudios físicos, con el fin de encauzar los progresos obtenidos en la energía atómica para su aplicación a los usos de paz.

Los congregistas fueron recibidos por el director Norris Bradbury, el cual dijo a los visitantes que esperaba que esta reunión fuese la primera de una serie que debería celebrarse en Los Alamos.

Nuestra embajada extraordinaria en Filipinas viene muy satisfecha de las atenciones recibidas

El anciano General Aguinaldo entregó al Presidente una vieja enseña patria

MADRID.—La Embajada extraordinaria de España en Filipinas viene satisfecha de las atenciones de que ha sido objeto durante su estancia allí. El día de la llegada, 3 de julio, recibió la bienvenida entusiasta de la colonia española en masa, al frente de la cual figuraba el cónsul general español, don Federico Gabaldón. También fué saludada por las representaciones oficiales del Gobierno filipino; la Prensa, especialmente la de habla española, dedicó amplias informaciones a la presencia de nuestros delegados allí. Hubo periódico que resaltaba la presencia nada menos que de un ex ministro, tribuno parlamentario y caudillo de rango.

En todo momento fueron objeto nuestros representantes de todo género de atenciones y demostraciones de simpatía.

La ceremonia de proclamación de la independencia de Filipinas fué pre-

Reloj Universal

Los tentáculos del monstruo se agitan

Varias veces nos hemos ocupado en esta sección de los tentáculos del monstruo oriental y del gran peligro que ofrecen de romper de nuevo la paz, o mejor, de dificultar la que se proyecta, pues todavía no se ha logrado.

Efectivamente, este monstruo insaciable lanza en todas ocasiones bramidos, alaridos y silbidos según la ocasión o a quien se dirigen; bramidos como en el Irán para amedrentarlo, alaridos en la O. N. U. para conseguir imponerse, silbidos hasta de sirena, como en la Conferencia de la Paz para captar la voluntad de los demás en lo que apetece. Se da mucha maña en los medios que prueba para conseguir siempre, sin dar nunca nada. Pero además de su voz que deja oír en todas partes y ocasiones, en el tono e intensidad que le conviene, usa también sus potentes y largos tentáculos con los que cree llegar a conseguir apoderarse del mundo entero para establecer en él el reinado del anticristo.

Si se le observa bien, siempre agita alguno de ellos; pero en la actualidad ha ensayado una agitación general para ver como reaccionaban sus víctimas futuras; aunque quizás por ver que todavía no es el momento oportuno ya va cediendo paulatinamente y aflojando sus garras.

Ved como en esta semana agitó con topetazos malévolos el tentáculo destinado a apoderarse de los Dardanelos y sin duda habría elevado sus ventosas, de no haber surgido el fantasmón norteamericano portavoz «Franklin Delano Roosevelt» como una amenaza a su malévolos intención. Ved como allá en la China tiene el otro tentáculo en continua agitación para conseguir que sus aliados se adueñen del poder y quede definitivamente a sus órdenes el extremo Oriente. Mirad como tiene con otro agarrada con toda su fuerza la parte de Alemania que se le permitió dominar con condiciones que no cumple, y cómo se vale de su do-

minio para clavarle despiadadamente sus ventosas y apoderarse de su técnica, de sus sabios y de sus obreros para aumentar considerablemente su potencial bélico.

Pero la más destacada de sus acciones ha sido la llevada a cabo por la otra nación que presiona y dirige, Yugoslavia, atreviéndose a enfrentarse con la mayor potencia actual, con una cuenta bofetada, que ha puesto en peligro todo el tinglado preparado para la elaboración de la paz.

¿Cree tal vez que la benevolencia que le iban demostrando las demás potencias era insensibilidad o síntoma de impotencia? Su audacia no tiene límites; por eso hay que temer al monstruo. Inglaterra y los Estados Unidos obraban, hasta ahora, como si no se dieran cuenta de sus claras intenciones; pero con los zarpazos de esta última semana han reaccionado vivamente. Se han puesto en alarma y sin duda estarán ojo avizor para vigilar en todo momento. Las declaraciones que las circunstancias han obligado a hacer al propio Stalin confirman aun más la perfidia que le achacamos, al querer defender su preparación guerrera como salvaguardia de la paz que pretenden perturbar las naciones reaccionarias. Helas aquí sin ambages. «Millones de trabajadores del mundo entero ven y comprenden la fuerza de nuestro Estado, que aplastó al fascismo y que ahora resiste con éxito los intentos de la reacción internacional de lanzar una nueva guerra».

«Debemos seguir manteniéndonos alerta y proteger a nuestro país con nuestras fuerzas armadas y con cualquier medio disponible. No escatimaremos ningún esfuerzo para reforzar nuestro Ejército.»

¿Se quiere mayor alevosía?

F.

Balonazos

Allá por el año 1920, el gobierno portugués, recién salido del caos revolucionario redactó un programa mínimo: perseguir a los acaparadores, ruina del país. Bajar los principales artículos de consumo en el 50 por 100. Crear fuertes impuestos sobre el lujo, teatros y bebidas. Abaratar el pan, empleando todos los medios. Hacer que volviera al Estado las fabulosas ganancias conseguidas con motivo de la guerra, castigando a los monopolizadores y acaparadores.

Nuestro estimado Alcalde, en una de las últimas sesiones, vino a decirnos una cosa parecida al hablar de esos chalets que se construyen por las inmediaciones de la Plaza de Toros. Para ello, no se basó en el programa del portugués, sino en las autorizadas palabras pronunciadas por el Caudillo, en Torrelavega. «Hemos de renunciar todos a la codicia porque en España hay muy pocos que no sean estraperlistas». Y la batalla, cosa de buen gobierno, podría comenzar por los chalets... buscar los orígenes del enriquecimiento fabuloso, empleando todos los medios—como decían los portugueses— como pensamos todos. Castigar con mano dura—pena de muerte, como los franceses— a esos estraperlistas cuyos capitales se han aumentado fraudulentamente, como un cuento de las Mil y una noche, velando por el pueblo, con escarifo de padre señalado por la máxima autoridad, Procurando, con todo rigor, que los precios que se dan para el merca-

MIRADOR

Instantáneas del momento

por



PRIMER PLANO...

Así como suena, en primer plano y como principio de toda conversación las gentes cultas de Palma, hacen referencia al rasgo altruista y generoso del Escultor Borrell Nicolau, que por el cariño que siente a este pedazo de tierra y que es la Meca de los Artistas, ofreciera al Excelentísimo Ayuntamiento de nuestra Ciudad, erigir un busto digno, que resulte ornato de buen gusto al que fué Maestro y Enamorado acérrimo de Mallorca, ilustre prócer catalán don Santiago Russiñol, de feliz memoria. La Plaza de Gomila, en El Terreno, es el suburbio de aspecto burgués, que acoge a las legiones de turistas y que el Ayuntamiento después de haberla urbanizado dentro de un marco de sencillez y armonía, hace que sea el sitio preferido para asentar el nuevo monumento.

Borrell Nicolau, ofreció donar el monumento. Y en piedra de Santanyi debía de efectuarse la talla, pero para que la firma del notable escultor quede perpetuada de una forma permanente, Tito Cittadini otro mallorquín adoptivo, que a fuerza de sentirle cariño a su Pollensa, va perdiendo en la lejanía del olvido su ascendencia de argentino, dictaminó la idea de que la efigie de Russiñol, fuera fundida en bronce, desafiando así los embates del tiempo frente a las generaciones.

En la primera quincena de octubre, y tal vez el día de la Fiesta de la Raza, podrá inaugurarse con toda la solemnidad que el caso requiere, el citado monumento que como os digo, en generoso desprendimiento Borrell Nicolau, cede gratuitamente al Ayuntamiento de la Noble y muy Leal «Ciutat de Mallorca».

Este humilde ciudadano, que siente con cariño cuantas manifestaciones artísticas se desarrollan en nuestra ciudad, y con el fin de conseguir los fondos necesarios para contribuir al deseo de los amigos de Russiñol para costear el gasto de fundición de la figura del prócer catalán, inicia la suscripción popular, con CIEN PESETAS e invita a los lectores de EL LUCHADOR, a los artistas y a todo el pueblo de Mallorca, a contribuir con su óbolo, a la manifestación de simpatía y cariño que sentimos por aquel que trazara el camino descubriendo la Isla Dorada, vergel paradisiaco de paz, única Isla de la Calma, en los derroteros del Mundo.

El Moro de la Calle de Jovellanos

NOTA: Las aportaciones pueden mandarlas a El Moro de la calle de Jovellanos. Monumento Pro-Santiago Russiñol. EL LUCHADOR. Fortuny, 1 Ciudad. Teléfono, 2413

De aquí y de allá

MUNDIALES

Aunque ya está aplacado, ha sido grande el revuelo que produjo en todo el mundo el ultimatum que los EE. UU. lanzaron contra Yugoslavia con motivo del derribo de varios aviones de aquella nación a su paso por el cielo de ésta, habiendo sido detenidos los tripulantes de los primeros y muertos todos los del último. Tito no aceptó el ultimatum y puso en libertad a los detenidos; pero se espera que el asunto ocupará sesiones extraordinarias en los organismos competentes.

Siguen las reuniones de la Conferencia de la Paz, a paso lento y entre una atmósfera de recelos y tirantez aguda, impropia entre unos delegados que se han reunido para imponer la paz al mundo.

La cuestión de los Ba'kanes y de los Estrechos ha sustituido a la de Palestina y es hoy asunto candente,

do sean los que rijan de verdad. Abaratar la vida, regresar a los precios bajos, más que subir los sueldos. Hacer que la riqueza cunda para bien de los humildes, no como producto de avaricia de unos cuantos estraperlistas y secuaces suyos; sería la obra a la que el pueblo no regatearía el aplauso. Porque—y es un ejemplo sólo—es muy lastimoso el ver como ciertos productos, carne etc, tienen tasado un precio de venta algo razonable y no se encuentra por ningún lado. Mas, de estraperlo sí y a la vista de todos.

Se nos dirá que también tiene la culpa el que lo adquiere. No, no la tiene. Y de esto estoy bien seguro. Si tuviéramos que estampar una palabra fuerte contra los estraperlistas sería esta: Duro, con ellos.

PETRONIO

tema de discordia entre Orientales y Occidentales.

—El Papa Pío XII, habló brevemente por radio, con motivo de la restauración de la cruz del monte Ariata, impetrando el término del egoísmo y el odio que prevalecen entre las naciones y que tanta miseria han traído a este siglo de calamidades y duelo.

—En China sigue la perturbación del orden y la paz entre comunistas y nacionales, en forma tan aguda que se dan cruentas batallas. Parece que los primeros son apoyados por la U. R. S. S. y los segundos reciben armas de Norteamérica lo cual podría ser causa de funes derivaciones.

—El agitador comunista Vicente Lombardo Presidente de la confederación de trabajadores de la América latina, pretendía mover a los estudiantes mejicanos a sumarse a la campaña comunista contra España y su régimen actual. Los gritos de ¡Viva España! y ¡Viva Franco! de la mayoría de los Universitarios le impidieron leer siquiera el mensaje que quería darles a conocer.

—En la India prosigue la tirantez entre Indúes y musulmanes. Ha querido formarse un gobierno interino y al cabo de unas horas uno de sus miembros, Sir Shafat Ahmed Jan ha sido apunhalado por varios jóvenes.

—Los norteamericanos han reanudado el servicio aéreo entre U. S. S. y Viena. El Embajador de EE. UU. en Belgrado ha exigido al Gobierno yugoeslavo que se tributen honores militares a los aviadores que resultaron muertos.

—Turquía ha rechazado la petición rusa de obtener bases en los Dardanelos y declara que está dispuesta para la revisión del Convenio de Montreux.

—En el Brasil han seguido los disturbios promovidos por los comunis-

(Continúa en la pág. 3)

FÁBRICAS MUÑOZ, S. A.

Tejidos y novedades para señora y Caballero
Sastrería Civil y Militar

VENTAS AL DETALL:
San Miguel, 117-123 y Muntaner, 6

Teléfono, 2005
Apartado, 309
Telegramas: FAMUÑOZ